
 
 
Barsbüttel, 1. März 2023 
 

An  
den Vorsitzenden  
des Planungsausschusses  
Gemeinde Barsbüttel 
 
 
Antrag für den Planungsausschuss am 16. März 2023 
 
Bau eines Fahrradunterstandes mit Gründach und Photovoltaik-Anlage an der 
Erich Kästner Gemeinschaftsschule Barsbüttel 
 
Antrag:  
 
Der Planungsausschuss möge empfehlen, die Gemeindevertretung beschließen: 
Die Verwaltung ermittelt die Kosten eines Fahrradunterstandes an der Erich Kästner 
Gemeinschaftsschule (Lehrkräfte und Schülerinnen und Schüler). Die Größe des 
Unterstandes soll sich an dem ermittelten Bedarf orientieren. Gleichzeitig wird die 
AktivRegion um eine Einschätzung in bezug auf die Möglichkeit einer Förderung 
gebeten. 
 
Folgende Kriterien für den Unterstand sind zu berücksichtigen: 
 
- Auflademöglichkeit für E-Bikes 
- Teilweise abschließbar 
- Vandalismussicher 
- Gründach 
- Photovoltaik 
 
 
Die Kostenschätzung, grobe Planung und Stellungnahme der AktivRegion werden im 
nächsten Planungsausschuss beraten. Das Projekt wird bei mehrheitlicher 
Zustimmung auf den Weg gebracht. 
 
 
Begründung:  
 
Durch die sichere und wetterfeste Abstellmöglichkeit direkt an der Schule sollen 
alltägliche Wege mit dem Rad gefördert werden. Der durch die PV-Anlage erzeugte 



Strom kann für das Laden der E-Bikes, überschüssiger Strom für das Schulgebäude 
genutzt werden. 
 
Ökologische Nachhaltigkeit, Klimaschutz und nachhaltige Mobilität werden mit 
diesem Projekt vorbildlich vereint. 
 
Wir können uns dieses Projekt als Pilotprojekt vorstellen, und bei positiver 
Umsetzung mit hoher Frequentierung würden wir uns eine Diskussion über weitere 
Standorte in Barsbüttel wünschen. 
 
Die bereits erfolgte Befragung der Lehrkräfte und Schülerinnen und Schüler hat 
einen großen Bedarf an Fahrradunterständen ergeben.  
 
 
Ablauf 
 
Nach positiven Entscheidungen im Planungsausschuss und in der GV im Herbst soll 
dieses Projekt im Rahmen der Freiraumplanung der EKG-Erweiterung mit 
Berücksichtigung hinsichtlich der Standortwahl und Bauausführung finden. 
 
Finanzierung: 
 
Nach Rücksprache mit Frau Preuß (Regionalmanagement AktivRegion Sieker Land 
Sachsenwald) können für dieses Projekt Förderungen aus der AktivRegion beantragt 
werden. 
 
Die Zuordnung zu den Zukunftsthemen „Klimaschutz und Klimawandelanpassung“ 
und die Querverbindung zum Zukunftsthema „Daseinsvorsorge und Lebensqualität“ 
ist gegeben. Somit ist mit einer Förderung der Nettokosten von wahrscheinlich 70 % 
- 75 % zu rechnen. 
 
Die Durchführung dieses Projektes erfolgt unter der Voraussetzung des positiven 
Förderbescheids. 
 
Für etwaige Rückfragen kann die Stadt Glinde kontaktiert werden. Aktuell wird hier 
ein ähnlicher Fahrradunterstand, gefördert von der AktivRegion, erstellt. 
 
 
Für die Fraktion 
Bündnis90/Die Grünen 
Angela Tsagkalidis 
 
 


